

Ingrese Regístrese

Síguenos en:

Noticias de Cali, Valle y Colombia

El País impreso

Adicione elpais.com.co a sus favoritos

Miércoles 5 de Septiembre

SUSCRÍBASE O RENEVE
Buscador

Cali Valle Opinión Colombia Economía Deportes Sociales Judicial Mundo Multimedia Cultura Entretenimiento Clasificados

Ver anterior noticia de Judicial

Ver siguiente noticia de Judicial

Inicio / [Judicial](#)

Analistas hablan sobre los riesgos del Gobierno en el proceso de paz con las Farc

Inicio de diálogos con las Farc en búsqueda del proceso de paz traería riesgos para la población civil y para la reelección presidencial de Santos. Analistas advierten de las consecuencias en la dilatación de los plazos para llegar a un acuerdo.

Por: Elpais.com.co | Colprensa **Miércoles, Septiembre 5, 2012**

Temas: [Judicial](#) | [Farc](#) | [Juan Manuel Santos](#) |

Recomendar

Enviar

4 personas recomendaron esto.

Compartir

4 Comentar 9

Imprime

Reporta un error



Ampliar

Diálogos. Uno de los propósitos de las negociaciones de paz entre el Gobierno y las Farc, es que al finalizar la segunda fase se pueda decretar un cese el fuego.

Foto: Elpais.com.co

Los riesgos a los que se enfrenta el Gobierno Nacional y el país tras el anuncio del presidente Juan Manuel Santos de la [firma de un acuerdo marco entre el Gobierno Nacional y las Farc](#) para iniciar el proceso de paz, son numerosos, según señalan analistas políticos y expertos.

Riesgos a la seguridad de la población civil, dilatación excesiva a los plazos de las negociaciones y hasta poner en jaque su reelección presidencial, serían las responsabilidades que caerían sobre los hombros de Santos, como él mismo lo indicó durante la alocución del pasado martes.

Iván Garzón Vallejo, director del Programa de Ciencias Políticas de la Universidad de La Sabana, advirtió que pese a que el Presidente se refirió a lo que ha hecho – Ley de restitución de tierras, ley de reparación de

víctimas– y hará el Gobierno para cumplir uno a uno los cinco puntos de la agenda; **la guerrilla no descendió de la retórica revolucionaria y aún no está claro cuál es su cuota inicial.**

Pero sobre todo, ni el Gobierno ni las Farc se han pronunciado sobre algunos asuntos cruciales del proceso de paz: la justicia para los cabecillas guerrilleros, el fin del secuestro, el reclutamiento de niños, los actos terroristas, y especialmente sobre los posibles ataques de las Farc a la población civil, señaló Garzón Vallejo.

Otro aspecto a tener en cuenta, señaló el analista Jorge Restrepo, docente de la Universidad Javeriana Cali, es el panorama actual de las Farc, pues "es una guerrilla que está rota en varias partes, no tiene unidad de mando, ni capacidad de control y tiene una gran probabilidad de convertirse en una federación puramente criminal".

Como segundo aspecto dijo que el Gobierno Nacional podría enfrentarse a "una violencia política que busque frenar el acuerdo a las malas, como ha ocurrido en el pasado". El Presidente se arriesga también, indicó el analista, a conceder plazos en la mesa de negociación y podría abandonar una agenda de reforma en la que se venía empeñando el país, como la [Reforma Tributaria](#) y la Reforma de Desarrollo Rural.

A propósito de los tiempos en los que tardará la negociación, al analista político Alfredo Rangel, le preocupa que "el Presidente ha puesto unos plazos imposibles de cumplir en un acuerdo definitivo, la guerrilla va a postularse a

Fotos [Primeras imágenes del pronunciamiento del Gobierno y las Farc sobre el proceso de paz](#)



Ampliar esta foto



Ver galería completa de 10 fotos

Gráfico [Cronolog a: conozca los intentos de paz del Gobierno en medio siglo de guerra](#)



alargar los diálogos para fortalecerse políticamente y militarmente como lo hacen siempre"; ese es uno de los riesgos más graves.

Los riesgos tras el proceso de paz afectarían la intención de reelección del Presidente, quien desde la perspectiva del analista político Rafael Nieto, se enfrenta con debilidad a los diálogos.

"Creo que Santos no es un presidente fortalecido por un mandato para la paz. También habría que preguntarse qué tanto apoyo tiene el Presidente de la ciudadanía, y eso es algo difícil de medir. Debe haber un número importante de ciudadanos que se preguntan si al votar por él, pensaron que Santos se embarcaría en un proceso diferente al que hoy confirmó", explicó Nieto.

Sobre la intención de ser reelegido, el analista Nieto expone que para el Presidente será más difícil negarse a las pretensiones de las Farc, "porque un traspies en los diálogos de paz dañaría las probabilidades de asegurar su reelección. Es un Presidente vulnerable".

Por otra parte, la discusión legal sobre la línea entre derechos individuales y colectivos, entre el medio ambiente y el desarrollo y otros temas de igual importancia, serían los vacíos que le quedarían por resolver a la Corte Constitucional luego de iniciado el proceso de diálogo.

El mismo presidente Santos dijo durante la posesión de Luis Guillermo Guerrero Pérez como nuevo magistrado de la Corte Constitucional, que el nuevo proceso en que se embarca el país va a involucrar una profunda discusión legal.

"En el fondo son los jueces, en este caso, a la Corte Constitucional, a quienes en última instancia les va a corresponder trazar la línea, con ayuda del Congreso por supuesto, con las leyes que tengan que aprobar en ese sentido", aseveró el mandatario.

"Esto es un riesgo calculado, acá Colombia no está haciendo concesiones al terrorismo bajo ninguna consideración", manifestó Simón Gaviria, presidente del Partido Liberal.

"Efectivamente haremos historia al ponerle fin al conflicto; si sale mal y por alguna razón vemos que las Farc meten los dedos en la boca, hay que levantarse muy temprano pero con la certeza que no se hicieron zonas de despeje ni se les dio a las Farc la posibilidad de reagruparse y fortalecerse", enfatizó.

Desde 1984, el Gobierno colombiano emprendido sin éxito diálogos para la paz con los diferentes actores armados del país. Para el año 2012, colectivos, y organizaciones civiles piden al Gobierno de Santos reactivar las mesas de negociación.

Más sobre esta noticia

Lea información especial sobre el proceso de paz

"Estamos ante una oportunidad real de terminar el conflicto armado interno": Santos

¿Cuáles son las diferencias entre este acuerdo y anteriores procesos de paz?

Así es la ruta que acordaron seguir las Farc y el Gobierno para conseguir la paz

Recomendar

Enviar

4 personas recomendaron esto.

Compartir

4 Comentar 9

Imprime

Reporta un error

Para nosotros es indispensable respetar las opiniones que nuestros lectores expresan. Por ello te pedimos no hacer comentarios que agredan a otros usuarios.

Para opinar, debes ser un usuario registrado. Ingresas [aquí](#) o [regístrate](#).

Mié, 09/05/2012 - 10:19am — [Enok Ospina](#)

El solo hecho que los diálogos de paz se lleven a cabo en una país gobernado por una tiranía durante ½ siglo (53 calendarios) no puede generar un acuerdo legítimo entre un gobierno democrático y una bada de terroristas. Los hermanos Castro usurparon la libertad, o sea, la facultad que tiene el ser humano de obrar o no obrar según su inteligencia y antojo y que se disfruta en las naciones bien gobernadas, de hacer y decir cuanto no se oponga a las leyes ni a las buenas costumbres.

Mié, 09/05/2012 - 9:52am — [CARISMATICO](#)

"Inicio de diálogos con las Farc en búsqueda del proceso de paz traería riesgos para la población civil y para la..." ESTO DICEN DISQUE LOS ANALISTAS ... SERA QUE EL PAIS ASI COMO ESTA NO ESTA EN RIESGO TODOS LOS DIAS ,,,, JAJJA , COMO ANALIZAN HE

Mié, 09/05/2012 - 9:28am — [Equalizer](#)

Lo que mal empieza, mal termina. Sin comenzar los diálogos: retén del ELN en la vía Puracé, Coconuco. Ámedrentaron a los viajeros y transeuntes, quemaron dos volquetas y le incendiaron su desartalado campero al cura de Coconuco. Valerosa acción. Y en Timbiquí una bomba en el parque principal. Eso por los lados del occidente y en el Norte de Santander más acciones criminales de los mismos narcoterroristas.....VIVA MI MARCHA PATRIOTICA. Hoy hay paro de maestros y transportadores. Es posible que en esa marcha patriótica, los bandidos atenten contra la propiedad privada, obstruyan las vías y apedreen vitrinas con el ánimo de saquear....Bye. Bye.

[VER TODOS LOS COMENTARIOS](#) 9

Te puede interesar

Más noticias de Judicial

Italiano Giorgio Sale, a responder por lavado de activos

Estos son los negociadores del Gobierno para el proceso de paz con las Farc

Lo más

Visto Reciente Comentado

1. En ataque de celos, hombre asesina a joven...

2. "No vamos a sacar los buses a cachetadas":...

Asesinan a un hombre y su sobrino en la sala de su casa en Tuluá

Cuatro presuntos extorsionistas fueron capturados en flagrancia en Tuluá

3. "La universidad del Valle es otra víctima de la..."

4. Así era José Libardo Martínez, el policía del...

5. Así era Griselda Blanco, la reina de la cocaína...

[Volver arriba](#)

[Ver anterior noticia de Judicial](#)

[Ver siguiente noticia de Judicial](#)

Ver ▼

Diario El País S.A. Copyright (C) © 2012 www.elpais.com.co | Aviso legal | Cra. 2 No. 24-46 Tel. (572) 8987000 Cali - Colombia
Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia